



AVERTISSEMENT

SUR LES CARTES GEOGRAPHIQUES
que M. BELLIN a dressées pour l'Histoire
du PARAGUAY.

LORSQUE je me suis chargé de dresser les Cartes Géographiques qu'on ne peut se dispenser de joindre à cette Histoire, je comptois sur des secours qui m'ont totalement manqué, quoique je n'aie rien négligé pour me les procurer. Il est vrai que j'espère pouvoir les rassembler; mais la lenteur de mes correspondances avec l'Espagne, d'où je les attends, peut encore me jeter loin; & je retarderois trop l'Édition de cet Ouvrage, que l'on desire depuis long-temps, si j'attendois que les Mémoires & les Cartes dont il s'agit me fussent parvenus. Ainsi je suis forcé de me renfermer dans des bornes très étroites pour la Géographie de cette Partie intérieure de l'Amérique Méridionale, si peu connue jusques à présent.

L'on a cependant publié depuis quelques années plusieurs Cartes du Paraguay. Celle qui mérite le plus d'attention, & qui a servi de base à ce qui a paru depuis, a été dressée en 1732 par les Jésuites Missionnaires dans cette Province. On en trouve une autre dans le Tome 21 des Lettres Edifiantes, qui mérite considération, aussi bien que celle qui est comprise dans l'Amérique Méridionale d'un de nos plus habiles Géographes; mais je ne crains point d'avancer qu'aucunes de ces Cartes ne m'ont

Tome I.

*